
Zeitschrift: Journal suisse d'apiculture

Herausgeber: Société romande d'apiculture

Band: 84 (1987)

Heft: 5

Rubrik: Comptes rendus

Nutzungsbedingungen
Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte
an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei
den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

Conditions d'utilisation
L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les
revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les

éditeurs ou les détenteurs de droits externes. Voir Informations légales.

Terms of use
The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals
and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights
holders. See Legal notice.

Download PDF: 07.06.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

https://www.e-periodica.ch/digbib/about3?lang=de
https://www.e-periodica.ch/digbib/about3?lang=fr
https://www.e-periodica.ch/digbib/about3?lang=en


SOCIÉTÉ D'APICULTURE
DE COSSONAY
ET ENVIRONS

Procès-verbal de l'assemblée générale
du 13 mars 1987

Trente-trois personnes se sont retrouvées

à l'Hôtel des Deux-Sapins, à Montri-
cher, sous la présidence de M. Bonzon.

Le bilan de l'année écoulée a été favorable,

tant du point de vue récolte que de
l'état sanitaire des ruchers, élevage,
comptes et activités de la section.

Seule ombre au tableau : la menace
toujours plus rapprochée de la varroase, qui a
fait l'objet de longues discussions relatives
au dépistage et aux mesures à prendre pour
lutter de manière efficace contre ce fléau.

Au chapitre des élections, pour le
comité, il faut noter, suite à la démission de

Jacqueline Moret, secrétaire, la brillante
nomination de M. J.-D. Bertholet, de

Bière, aux côtés de M. Bonzon, président,
de M. Tapis, vice-président, de M. Piguet,
caissier, et de M. Sahli, tous réélus par de
généreux applaudissements.

Pour 1987, les vérificateurs seront M
Etienne, MM. Hoffmann et Hauselmann;
pour le contrôle du miel, M. Moret
remplace M. Mottaz, aux côtés de MM.
Nicole et Péclard; M. J.-A. Luthi sera délégué

à la FV et M. Cretegny à la SAR.
Les Stamms mensuels (le deuxième

mardi du mois), un pique-nique fixé au
28 juin, la soirée d'automne du 23 octobre
seront les principales activités de cette
année.

Les «divers» amènent M. Bonzon à

remettre à Jacqueline Moret un magnifique
cadeau en souvenir de douze ans passés au
comité.

Pour le contrôle du miel, M. Nicole
demande aux intéressés de s'annoncer le

dernier samedi des mois de juin, juillet et
août afin de faciliter le travail.

M. Piguet précise que les surprimes
d'assurance se paient au caissier de section
et non plus au caissier central.

Nous apprenons que cette année nous
recevrons les plaquettes d'identification
des ruchers.

Nous décidons que l'assemblée 1988

aura lieu dimanche 13 mars, dans les
locaux de l'UCAR, à Cossonay-Gare.

Après la traditionnelle tombola, M.
Bonzon clôt l'assemblée, en souhaitant à

chacun une excellente année apicole et un
bon retour, malgré la neige qui tombe à

gros flocons, ce soir-là, à Montricher.
La secrétaire :
Jacqueline Moret

SOCIETE D'APICULTURE
DE LA CHAUX-DE-FONDS
ET ENVIRONS

Assemblée générale,
jeudi 26 mars 1987

Notre président Georges Darbre salue la
présence de 23 membres ; quatre membres
sont excusés. Le procès-verbal a été
présenté et approuvé à l'unanimité par
l'assemblée.

Notre président nous présente les membres

de la section, soit 52 actifs, 3 de
section, 1 Belge et 2 membres soutien.

Correspondance: des vœux, accompagnés

d'un don, ont été adressés à la
section du Val-de-Travers, qui fêtait son
centième anniversaire, marqué par une
splendide exposition, que nous avons visitée;

nous félicitons les organisateurs.
D'autre part, notre président a participé au
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repas commémoratif qui s'est déroulé dans
une simplicité de bon aloi aux Cernets-
Verrières. Suite à ces festivités, des
remerciements de la section du Val-de-Travers
nous ont été adressés. Mllc Grosjean, dans
une lettre, nous exprime le désir de se
retirer de la société.

Suite au décès de Reynold Jenzer, son
épouse nous remercie du soutien de la
société pendant cette pénible épreuve; il
est observé une minute de silence en
souvenir de Reynold Jenzer.

Vu les statuts prévoyant neuf membres
au comité, il est procédé à une élection
complémentaire et ce sont MM. Didier
Gigon et J.-Louis Brunner qui sont élus à

l'unanimité, ainsi que M. Bertrand Louvet
comme membre vérificateur.

L'article 17 des statuts a été modifié et
accepté à l'unanimité par l'assemblée. Le
rapport des délégués FCNA a été présenté
par votre serviteur et celui de la SAR par
Eric Aubry, vice-président.

Notre président nous présente le
programme d'activités 1987, avec les
problèmes sanitaires, ceux du journal, du
contrôle des miels, etc. Les dates des
6 juin (course annuelle), 12 septembre
(journée cantonale), 27 septembre (journée

des familles) et 14 novembre (souper)
ont été retenues.

Aux «divers», les problèmes sanitaires
ont été longuement évoqués, ainsi que
l'offre de 56 ruches chez M"" Jenzer,
1 pavillon chez E. Geiser et matériel
divers chez O.-P. Heiss et M. Santschi.

11 est déjà 22 heures quand le président
lève la séance, en souhaitant à chacun une
saison des plus prolifiques.

C. 5.

MARLY ET ENVIRONS

C'est à son local habituel que la section
de Marly a tenu ses assises, sous la
présidence de M. Gaston Horner.

Les comptes se portent à merveille et
reflètent la vie harmonieuse de la société.

Les vérificateurs n'ont que des louanges à

adresser au caissier. Les comptes sont
donc acceptés par des applaudissements
nourris.

M. Genilloud, caissier, remercie tous
les membres pour leur compréhension et
leur ponctualité à s'acquitter des cotisations

et surtout des dons qui sont adressés
à la section tout au long de l'année.

M. Horner retrace les péripéties qui ont
marqué l'année écoulée. Le destin a frappé
deux fois dans nos rangs et a emporté dans
un monde meilleur MM. Schweizer et
Buhlmann; un instant de silence est
observé en leur mémoire.

Durant l'année écoulée, la section de

Marly a été passablement mise à contribution.

Elle a eu la tâche d'organiser
l'assemblée des délégués de la FFA et un loto
pour le 15' anniversaire de ladite fédération.

Lors des assises de la FFA, nous
avons eu l'honneur d'accueillir la première
dame du canton, M1 Déglise, présidente
du Grand Conseil, ainsi que M Martine
Thiémard, responsable des affaires culturelles

au sein du Conseil communal de

Marly.
Le voyage d'étude que la section a organisé

en Angleterre n'a laissé que de très
bons souvenirs.

Les apiculteurs de 18 communes ont
reçu la visite des inspecteurs. L'état sanitaire

du district est bon. Il est rappelé
quelques règles aux apiculteurs; ainsi:
l'annonce des colonies à l'inspecteur du
bétail; les déplacements des colonies à

l'intérieur du district sont à annoncer
également à l'inspecteur des ruchers; les lais-
sez-passer doivent être remis dans les plus
brefs délais à l'inspecteur du district.

Les deux stations ont très bien
fonctionné. Les résultats sont des plus satisfaisants.

Le contrôle des miels laisse un peu à

désirer. Trop peu d'apiculteurs font
contrôler leur miel. Une refonte du règlement

est souhaitée.
C'est par acclamation que le président et

les membres du comité ont été réélus dans
leur fonction.

C'est toujours une satisfaction pour les

responsables de la société d'accueillir des
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membres nouveaux en son sein. Ce sont
quatre membres à la grande cotisation et
quatre membres sympathisants qui ont
grossi nos rangs.

Pour parfaire les connaissances de nos
membres et pour le plaisir de se rencontrer,

il sera organisé quatre réunions de
ruchers, une promenade et un loto, qui fait
partie de nos traditions.

Les délégations de nos sections voisines
se plaisent à relever toute la joie qu'elles
éprouvent à assister à nos débats.

M. Henri Macherel, président d'honneur

de la section, nous adresse quelques
mots pour nous dire la joie qu'il a eue à

assister à cette assemblée et que c'est avec
un cœur content qu'il voit son œuvre se

poursuivre sur sa lancée.
Le secrétaire

SOCIÉTÉ D'APICULTURE
DE LA GLÂNE

Compte rendu

C'est à l'Hôtel du Lion-d'Or de Siviriez
que nos apiculteurs se sont réunis pour les
délibérations de l'assemblée du 28 mars
1987.

M. Michel Dénervaud, vice-président,
en l'absence de M. Curty, président, salue
les membres présents, tout spécialement
M. Georges Chassot, président d'honneur,
les membres d'honneur, M. Clément Del-
ley, président de la Société broyarde
d'apiculture, ainsi que M. Jean-Michel Tentho-

rey, conférencier de la soirée. Plusieurs
membres étaient excusés.

Le procès-verbal de l'année dernière est

lu et accepté à l'unanimité par l'assemblée.

Dans son rapport, le président fait une
rétrospective de la vie de notre section et

rappelle la mémoire de nos chers membres
disparus. Les rapports des diverses
commissions nous informent de l'état sanitaire
du rucher glânois, sur la station de
fécondation, le rucher de la société, le dépôt de

matériel et sur le déroulement des assemblées

SAR et FFA.
M. Joseph Girard, caissier, par ses

indications précises, nous prouve que la situation

financière est saine. Lxs vérificateurs,
par M. Philippe Rouiller, recommandent
l'acceptation des comptes et demandent de
donner décharge aux responsables. Chose
faite par acclamation et remerciements au
caissier.

Le comité est responsable de l'organisation
des activités 1987. Le tarif des cotisations

pour 1988 demeure inchangé.
Président et vice-président ont l'agréable
mission de remettre quatre distinctions

de fidélité pour vingt-cinq ans de sociétariat.

Nous félicitons M. Michel Curty,
président. MM. Marcel Bugnon, Louis
Oberson, Edouard Dumas. M. Alphonse
Renevey, de Vuisternens-devant-Romont,
est proclamé membre d'honneur. Nous
remercions ces apiculteurs pour le bel exemple

qu'ils nous donnent.
Dans les «divers», la parole est donnée

à M. Tenthorey qui nous parle de l'utilité
des abeilles sur le plan économique dans
notre pays, ainsi que des divers problèmes
apicoles. Un grand merci est adressé au
conférencier.

La discussion est ouverte, quelques
apiculteurs profitent de poser des questions
sur des problèmes particuliers permettant
d'enrichir leurs connaissances. Pour terminer,

le président souhaite à tous une bonne
année apicole.

Le secrétaire

À VENDRE
15 ruches DB Rithner pour pavillon,
regard vitré. Etat de neuf, Fr. 50.—
la pièce.

Raphaël Monney
1699 Fiaugères
Tél. (021) 93 77 02
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